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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
VOTO ANTICIPADO 
 
PRESENTA IEEQ PROCEDIMIENTO PARA VOTO ANTICIPADO 
La Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ) presentó el procedimiento operativo de voto anticipado en el marco del Proceso Electoral 
Local 2023-2024. La directora ejecutiva Clarissa Oviedo García detalló las actividades realizadas por este 
organismo para la preparación de los materiales que serán utilizados en esta modalidad de votación, conforme 
a los Lineamientos y el Modelo de operación aprobados por el Instituto Nacional Electoral (INE). La funcionaria 
explicó que este proceso contempla tres etapas: actividades previas a la votación anticipada, periodo de 
votación anticipada y posterior a la votación anticipada. Detalló que entre la documentación y el material que se 
entregará al INE se encuentran el sobre voto para votación anticipada local, plantillas Braille para las elecciones 
de diputaciones y ayuntamientos, hojas de incidentes, constancias de clausura, actas de escrutinio y cómputo, el 
cartel de resultados para ambas elecciones, así como las boletas electorales para 98 personas registradas en la 
lista nominal y que han solicitado esta modalidad de voto. La votación anticipada se realizará en mayo y los 
sufragios se recabarán mediante visitas domiciliarias por parte del personal del INE, con el acompañamiento 
del IEEQ. El presidente de la Comisión, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, resaltó la importancia de tener una ruta 
clara en este procedimiento de votación novedosa; “es un acierto del INE tomar medidas que garanticen el 
derecho al voto de todas las personas sin importar las condiciones en las que se encuentren”, señaló. En la 
sesión participaron la consejera presidenta, Grisel Muñiz Rodríguez, las consejeras Rosa Martha Gómez 
Cervantes y Karla Isabel Olvera Moreno; los consejeros Daniel Dorantes Guerra y José Eugenio Plascencia 
Zarazúa; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; el secretario técnico de la Comisión, Juan Carlos 
Villagómez Cornejo; así como las representaciones de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, 
Eduardo Martínez Lugo del PRI, Carlos Daniel Luna Rosas de Morena y Ma. Concepción Herrera Martínez de QS. 
(EUQ 2, CQRO 6) 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/04/25/presenta-ieeq-procedimiento-para-voto-anticipado/ 
 
https://adninformativo.mx/presenta-ieeq-procedimiento-para-voto-anticipado/ 
 
https://laopiniondesantiago.com/presenta-ieeq-procedimiento-para-voto-anticipado/ 
 
https://elqueretano.info/trafico/inscritas-98-personas-para-ejercer-voto-anticipado-ieeq/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/presenta-ieeq-procedimiento-para-voto-anticipado/ 
 
https://queretaro24-7.com/presenta-ieeq-procedimiento-para-voto-anticipado/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/presenta-ieeq-procedimiento-operativo-para-voto-anticipado 
 
https://circulonoticias.com/presenta-ieeq-procedimiento-para-voto-anticipado/ 
 
https://twitter.com/CNqueretaro/status/1783681675353813101 
 
https://inqro.com.mx/index.php/2024/04/25/ieeq-presenta-procedimientos-de-voto-
anticipado/#google_vignette 
 
https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/presenta-ieeq-boletas-y-documentacion-para-voto-
anticipado/511549 
 
https://nativoqueretaro.mx/index.php/2024/04/25/presenta-ieeq-procedimiento-para-voto-anticipado/ 
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https://updateme.news/local/ieeq-informa-que-votaran-de-forma-anticipada-98-personas/ 
 
https://www.sinpermisoqro.mx/presenta-ieeq-procedimiento-para-voto-anticipado/ 
 
https://elvocero.com.mx/2024/04/25/presenta-ieeq-procedimiento-para-voto-anticipado/ 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
HOY LLEGA A QUERÉTARO LA LISTA NOMINAL DE ELECTORES. Que este viernes, a las 9:00 horas, arribará a 
las instalaciones de la Junta Local Ejecutiva del INE Querétaro la lista nominal de electores y, a las 11:00 horas, 
sesionará el consejo local; luego, se llevará a cabo la preparación de los paquetes de las personas que votarán en 
prisión preventiva. En la tercera sesión de la Comisión Especializada para el voto de las personas en prisión 
preventiva en los centros penitenciarios en la entidad, que se realizó el 12 de abril, en la que participan el INE y 
la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro, la vocal ejecutiva de la Junta Local, Ana Lilia Pérez, 
confirmó que 155 personas están incluidas en la lista nominal de personas en prisión preventiva, las cuales 
podrán votar para la elección presidencial de manera anticipada, el 16 de mayo. Y hoy también, el consejo 
general del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), en sesión ordinaria, votará el acuerdo sobre el 
procedimiento operativo de voto anticipado para la elección local. (CQRO 2)  
 
https://www.codigoqro.mx/entre-chismes-y-campanas/2024/04/26/entre-chismes-y-campanas-26-de-abril-
4/ 
 
DIÁLOGOS 
 
DIALOGAN CANDIDATURAS A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE LANDA DE MATAMOROS  
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó el Diálogo entre candidaturas a la Presidencia 
Municipal de Landa de Matamoros en el Proceso Electoral Local 2023-2024. En el ejercicio democrático 
participaron Yunuen Araceli Benítez Maldonado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Diana Laura 
Olvera Rubio por los partidos Morena, Del Trabajo (PT) y Verde Ecologista de México (PVEM). Conforme al 
formato y las Directrices aprobadas, el Diálogo incluyó una presentación por cada candidata -de máximo 30 
segundos-, desarrollo -con una bolsa de 5 minutos para cada una- y una despedida -máximo 30 segundos por 
participante-. Durante el encuentro se mencionaron retos para la demarcación en materia de acceso al agua, 
agricultura, seguridad, desarrollo social y económico, educación, empleo, adicciones, infraestructura, violencia 
contra las mujeres, entre otros, así como distintas propuestas de solución. La moderación estuvo a cargo de las 
periodistas Isabel Posadas Méndez y María del Carmen Cervantes Blanco. Además, se contó con la colaboración 
de la Asociación Queretana de Intérpretes A.C., para la interpretación a la Lengua de Señas Mexicana. La 
transmisión se encuentra disponible en: https://www.youtube.com/watch?v=5GNN4OOvUos. El próximo 
Diálogo será entre las candidaturas a la Presidencia Municipal de Pinal de Amoles, el 26 de abril a las 18:00 
horas, a través las cuentas oficiales del Instituto en Facebook (Instituto Electoral del Estado de Querétaro) y 
YouTube (IEEQcomunica).  
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/04/25/dialogan-candidatas-a-presidencia-municipal-de-landa-de-
matamoros/ 
 
https://adninformativo.mx/candidatas-a-la-alcaldia-de-landa-de-matamoros-exponen-los-retos-del-municipio-
destacan-acceso-al-agua-y-desarrollo-social/ 
 
https://mensajerodelasierra.com/dialogan-candidaturas-a-la-presidencia-municipal-de-landa-de-matamoros/ 
 
 
 
 

https://www.youtube.com/watch?v=5GNN4OOvUos
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LA MITAD DE CANDIDATURAS DESAIRÓ EL DEBATE DE LANDA  
Por Nayeli Hernández  
Únicamente dos de las cuatro candidatas a la presidencia municipal de Landa de Matamoros acudieron al 
llamado realizado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) al diálogo por la presidencia 
municipal.  En el tercer ejercicio realizado entre los candidatos a las presidencias municipales, el de Landa de 
Matamoros ha sido el debate más corto de los tres que se han realizado hasta el momento, con solo 40 minutos 
de duración. Aunque el IEEQ ha señalado que la invitación se realizó a todos los candidatos que buscan un 
puesto de elección popular en las elecciones locales, los candidatos continúan sin asistir al llamado. Yunuen 
Araceli "Yuni" Benítez Maldonado, candidata del PRI y Diana Laura Olvera Rubio, candidata de Morena, Partido 
del Trabajo y Partido Verde, fueron las únicas participantes en conectarse. Mientras que las ausentes fueron 
Sonia Ponce Camacho, candidata del PAN y el PRI, así como Lizeth Díaz García de Movimiento Ciudadano. El 
hecho de que los diálogos se han llevado a cabo de manera virtual, continúa representando un reto para los 
candidatos como quienes no terminan de comprender la dinámica que se ha establecido para las interacciones y 
la forma en cómo deben solicitar la palabra, así como las fallas técnicas propias de una conexión a distancia. En 
el ejercicio de Landa de Matamoros, las participantes plantearon el abasto, cuidado y cosecha del agua como 
unas de las principales necesidades que registra el municipio, de igual forma se señaló la seguridad, donde 
destacaron que la atención de la Policía municipal es poco eficiente y los delitos han aumentado, principalmente 
la violencia contra las mujeres que ha llevado a registrar feminicidios en la demarcación. El nepotismo y la 
corrupción fueron temas que también destacaron las candidatas. (NQS 2) 
 
NECESARIO PLAN DE GESTIÓN DE AGUA PARA LANDA DE M. 
Por Diego Hernández 
En el marco de los diálogos que organiza el IEEQ, en esta ocasión tocó el turno a Landa de Matamoros, donde 
Yunuen Benítez busca la alcaldía por el PRI. Mencionó que una de las urgencias que se tiene la demarcación es 
el desabasto de agua, es por ello que propuso soluciones como la captación de agua, pero también se comprará 
una pipa en busca de hacer llegar el líquido a todas las comunidades de la demarcación que no cuenta con una 
instalación para tener el servicio directo. (NQS 4) 
 
ACABAR CON LA CORRUPCIÓN EN LANDA DE MATAMOROS 
Por Diego Hernández 
Como parte de su plan para abordar las necesidades del municipio de Landa de Matamoros, la candidata de 
Morena-PT-PVEM, Diana Olvera, propone la creación de una Contraloría Autónoma para transparentar el uso 
de los recursos, la instalación de infraestructura para la captación de agua pluvial y la creación de nuevos 
espacios recreativos para fomentar la paz social en las comunidades de esa demarcación. Durante su 
participación en los “Diálogos 2024”, Diana Olvera puso énfasis en la corrupción que, aseguró, se enfrenta en la 
municipalidad; para lo que propuso la creación de una contraloría autónoma, acabar con el nepotismo y 
garantizar la transparencia en la administración. (NQS 4) 
 
“PAYÍN” MUÑOZ ELITISTA CON EL TURISMO EN JALPAN EN DIÁLOGOS ENTRE CANDIDATURAS A 
PRESIDENCIAS DEL IEEQ 
POR FRANCISCO BONET 
El candidato independiente a la presidencia municipal de Jalpan de Serra, Efraín “Payín” Muñoz, arremetió 
contra el turismo en Jalpan, comentando que no quiere turistas que dejen desorden cuando siempre ha sido 
bienvenido cualquier tipo de turismo en la entidad y se cuenta con capacidad para atenderlo.  
 
https://vozimparcial.com.mx/2024/04/25/payin-munoz-elitista-con-el-turismo-en-jalpan-en-dialogos-entre-
candidaturas-a-presidencias-del-ieeq/228176/ 
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SISTEMA “CONÓCELES” 
 
CONTRIBUYE SISTEMA “CANDIDATAS Y CANDIDATOS, CONÓCELES” AL VOTO INFORMADO 
A través del Sistema “Candidatas y Candidatos, Conóceles”, la ciudadanía puede consultar información de las 
candidaturas a las diputaciones locales y los 18 ayuntamientos del estado de Querétaro, lo que contribuye al 
voto informado. Así lo destacó la presidenta de la Comisión de Transparencia y Tecnologías de la Información 
del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), María Pérez Cepeda, quien dijo que la plataforma 
cuenta con información básica de todas las candidaturas con registro y está disponible en el sitio web ieeq.mx. 
Entre los datos publicados se encuentran el nombre, la fotografía, el sobrenombre -en su caso-, el cargo al que 
se postula, el municipio o distrito, si la candidatura contiende en elección consecutiva, sexo o género, edad, si 
pertenece a una candidatura común y un medio de contacto público. No obstante, invitó a los partidos políticos 
y las candidaturas a subir al Sistema la información curricular y de identidad a más tardar el 29 de abril del 
presente año, como lo establecen los Lineamientos para el Uso del Sistema “Candidatas y Candidatos, 
Conóceles” para los procesos electorales locales 2024. Al presentar un análisis cuantitativo del progreso 
alcanzado en la captura de información, la titular de la Unidad de Transparencia, Noemí Sabino Cabello, dijo que 
se tiene un avance del 48% en la publicación de la información curricular y de identidad de 412 candidaturas 
locales: 158 a diputaciones por el principio de mayoría relativa, 144 a diputaciones por el principio de 
representación proporcional y 110 a la titularidad de las presidencias municipales. Con respecto a los avances 
en la implementación del Sistema, la funcionaria informó las actividades realizadas en el periodo del 16 de 
marzo al 23 de abril, entre ellas, la capacitación a partidos políticos y candidaturas independientes sobre el uso 
de la plataforma. Recordó que el objetivo es proporcionar a la ciudadanía información verídica relacionada con 
el perfil personal, profesional, trayectoria política y laboral de cada candidatura, así como la pertenencia a un 
grupo de atención prioritaria, en su caso. La presidenta de la Comisión destacó las acciones en materia de 
difusión del Sistema a través de diversos medios de comunicación como radio y televisión, mupis, 
espectaculares, internet, plataformas sociodigitales, entre otros. La sesión contó con la participación de la 
consejera presidenta, Grisel Muñiz Rodríguez; las consejeras Rosa Martha Gómez Cervantes y Karla Isabel 
Olvera Moreno; los consejeros Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio 
Plascencia Zarazúa; el secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro; la secretaria técnica de la Comisión, 
Margarita García Álvarez; así como las representaciones de los partidos políticos: Carlos Daniel Luna Rosas de 
Morena y Ma. Concepción Herrera Martínez de QS. 
 
https://nativoqueretaro.mx/index.php/2024/04/25/contribuye-sistema-candidatas-y-candidatos-conoceles-
al-voto-informado/ 
 
https://6enpunto.mx/elecciones-queretaro-2024/conoce-a-tus-candidatas-y-candidatos-en-la-plataforma-del-
ieeq/ 
 
https://libertaddepalabra.mx/sistema-para-conocer-informacion-de-candidaturas-esta-al-48-ieeq/ 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/lanza-ieeq-plataforma-para-conocer-a-candidatos-locales/ 
 
SEGURIDAD EN ELECCIONES 
 
CANDIDATA ESPERA ORDEN CAUTELAR DE SEGURIDAD  
Por Nancy Burgos  
A una semana de haber presentado su solicitud de protección ante el Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro y a las autoridades en materia de seguridad, la candidata de Morena a la presidencia municipal de 
Huimilpan Alejandra Pérez Romero, sigue a la espera de alguna medida que garantice su seguridad durante sus 
recorridos de campaña. (P 5) 
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DESATIENDE IEEQ SOLICITUD DE CANDIDATA DE MORENA  
Por Guillermo Pérez  
Alejandra Pérez candidata de Morena a la presidencia municipal de Huimilpan comas señaló que las 
autoridades electorales no han atendido la solicitud de protección que presentó tras haber sido víctima de 
supuestos actos de intimidación por parte de brigadistas del candidato del partido verde en la misma 
demarcación, Juan Guzmán Cabrera. (NQS 5) 
 
REGISTRO DE CANDIDATURAS 
 
NIEGAN AJUSTES EN PLANILLA DE REGIDORES DE MORENA 
Luego de que un grupo de morenistas enviaron un documento a la dirigencia estatal de su partido y 
representantes a nivel nacional para solicitar que se elimine de las primeras posiciones a las regidurías de la 
capital por el principio de representación proporcional a José "Chema" Tapia y Marco León, en el partido se 
descartaron estos ajustes. De acuerdo con datos del IEEQ, en la planilla de Tapia Franco, las primeras 
sindicaturas propietarias corresponden a Yasmín Ugalde García y a Marco Antonio León Hernández, este 
último, ha militado en el PRI y en Movimiento Ciudadano. (P 5) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS / ULTIMÁTUM PARA CAMBIAR CANDIDATOS 
Por Juan Antonio del Agua  
Este sábado 27 a las 12 de la noche vence el plazo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro para que 
los ocho partidos políticos registrados puedan hacer cambios de candidatos en las fórmulas para los 
ayuntamientos y diputaciones, por lo que todavía puede haber sorpresas. El domingo todos los registrados 
estarán firmes. Esto es solamente en los cargos locales. El INE cerró mucho antes. Sí, di. Agua electoral a veces 
huele mal. (PA 1) 
 
https://plazadearmas.com.mx/ultimatum-para-cambiar-candidatos/ 
 
DENUNCIAS 
 
RESPALDARÁN JURÍDICAMENTE AL EQUIPO DE MARIO CALZADA 
Por Códice Informativo 
La dirigente estatal del PRI, Abigail Arredondo, aseveró que asesorarán de manera jurídica al equipo del 
candidato Mario Calzada, para presentar una demanda ante el IEEQ y ante la FGE. Fue el fin de semana pasado 
cuando su equipo de trabajo sufrió amenazas con un arma de fuego mientras realizaban la pinta de una barda 
con el nombre del candidato priísta. Aseveró que la principal persona afectada ya aceptó presentar dicha 
denuncia, por lo que reiteró Abigail Arredondo, que dicha persona, así como el resto del equipo, tendrán a su 
disposición el trabajo jurídico de su partido. “Ya hablé con Mario y con las personas a las que les tocó vivir ese 
acontecimiento triste, que no debe de volverse a dar, imagínate que tú solamente estás contratado para ir a 
pintar unas bardas de un candidato de un partido y sacan una pistola y te amedrentan y te dicen que te tienes la 
obligación de largarte literal o tiene que correr sangre”, comentó. Opinó que ya es una ardua labor la que se 
realiza en el periodo de campañas electorales como para soportar este tipo de acoso y hostigamiento en las 
mismas labores. 
 
https://codiceinformativo.com/2024/04/respaldaran-juridicamente-al-equipo-de-mario-calzada/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
INE INSTALARÁ 493 CASILLAS ELECTORALES 
El INE, instalará el día de la jornada electoral 493 casillas electorales entre los municipios de San Juan del Río y 
Amealco, lugares en donde estratégicamente se acercarán las urnas a los ciudadanos para que participen. 
(ESSJR 5) 
 

https://plazadearmas.com.mx/author/juan_antonio/
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DEBATEN LOS CANDIDATOS POR EL DISTRITO II EN LA UAQ DE SAN JUAN 
La UAQ y el INE, llevaron a cabo el primer debate entre los candidatos a diputados por el 2° distrito federal, 
Zitlally Rubio de Movimiento Ciudadano, Germaín Garfias de la coalición “Fuerza y Corazón por México y 
Ricardo Astudillo de la coalición  “Sigamos Haciendo Historia” en donde se abordaron temas sugeridos por 
estudiantes del alma mater, relacionados en la trayectoria de cada aspirante, así como Leyes e iniciativas, 
seguridad y prevención; Desarrollo Económico y Poblaciones Vulnerables, género y derechos humanos. (PA 3) 
 
NIEGAN INJERENCIA EN ELECCIONES 
El titular de la Secretaría de Gobierno del municipio de Querétaro, Martín Arango, negó de manera rotunda la 
intervención de las autoridades municipales en el proceso electoral. La postura fue porque Morena denunció 
uso de programas sociales para invitar a eventos partidistas. (AD 4) 
 
ACADÉMICO PIDE MÁS REFLEXIÓN Y MENOS EMOCIONES EN CAMPAÑAS 
Las campañas electorales comenzaron oficialmente el 15 de abril y, con ello, los candidatos en contienda buscan 
la mejor manera de convencer a los ciudadanos. Ante esto, existe el riesgo de que la balanza se incline más hacia 
el lado de las emociones. Siempre es mejor que los ciudadanos cuenten con la capacidad de reflexionar 
informadamente su voto y esto, de acuerdo con Efraín Mendoza, profesor de la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales de la UAQ, se obtiene con el análisis de las propuestas de las distintas corrientes políticas. (CQRO 7) 
 
RADIOGRAFÍA ELECTORAL DE TEQUISQUIAPAN 
Tequisquiapan, joya histórica y cultural, emerge como bastión electoral. Desde su fundación en 1551, este 
municipio ha sido epicentro de transformaciones políticas y culturales. Los electores representan el 3.1% de la 
lista nominal. Su arraigada identidad campesina y su legado artesanal pintan un paisaje único y le han dado el 
reconocimiento de Pueblo Mágico. (AD 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
KIKE MIRELES, NUEVO VOCERO DE CAMPAÑA DEL PAN EN QUERÉTARO 
La presidenta estatal del PAN, Leonor Mejía, anunció oficialmente a Kike Mireles como el nuevo vocero de 
campaña. Un joven queretano con una Maestría en Administración Pública, ha destacado por su trabajo como 
creador de contenido y colaborador en diversos medios de comunicación, redes sociales y plataformas digitales. 
(Quadratín) 
 
ORGANIZA SANDRA APOYO PARA FELIFER 
Como parte de su campaña rumbo a la presidencia municipal de Querétaro, el candidato común del PAN, PRI y 
PRD, Felifer Macías, sostuvo un encuentro con más de 500 mujeres empresarias, líderes y comunicadoras ante 
quienes expuso su proyecto que busca darle orden y rumbo al municipio. Agradeció a la organizadora del 
evento, Sandra Albarrán, expresidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF emanada del PRI quien, al dar la 
bienvenida al candidato, exhortó a las asistentes a sumar esfuerzos para seguir construyendo un Querétaro 
próspero y de progreso. (PA 3)  
 
ADOLFO RÍOS, PIDE EL VOTO A FAVOR DE FELIFER MACIAS, CANDIDATO A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL 
POR EL PAN, PRI Y PRD 
El candidato de la coalición Fuerza y Corazón por México, Felipe Macías, en conjunto con Adolfo Ríos, presentó 
su propuesta en materia deportiva. Resaltó que en cada año de su administración se impulsará la creación de un 
centro de desarrollo comunitario al año. (EUQ 3) 
 
NECESARIO, QUE LA CIUDADANÍA CONOZCA A QUIEN SE LE PONE ENFRENTE: FELIFER 
El candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, PRI y PRD, Felipe Macías, señaló que deberá 
ser José Tapia, candidato a la presidencia municipal de Querétaro por los partidos Morena, PT y PVEM, quien 
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aclare la evolución patrimonial que ha tenido; esto, respecto a la compra que reconoció, en entrevista en 
TvUAQ, realizaron el mismo día él y su esposa de dos terrenos en El Campanario, con un valor de 20 millones de 
pesos cada uno. (CQRO 4) 
 
CORREGIDORA-  “CHEPE” GUERRERO 
“Chepe” Guerrero, candidato a presidente municipal de Corregidora por el PAN, se reunió con mujeres 
emprendedoras de "Impulsa tu Visión Emprende con Valentía", dónde aseguró que trabajará de la mano con 
ellas para mejorar sus condiciones y permitirles crecer y desarrollarse en un ambiente de seguridad. (P 4) 
 
RODRIGO MONSALVO, CANDIDATO A LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE EL MARQUÉS POR EL PAN, 
REALIZÓ UN MEETING Y UN recorrido de casa en las calles de Miranda, donde señaló se construirá una 
glorieta y se acondicionará una parada de camión frente a la casa ejidal, esto después de escuchar sus 
necesidades más sentidas de los vecinos. (N 1) 
 
VERDADERO AGANDALLE Y UN CHEQUE EN BLANCO LEY DE AFORES Y AMNISTÍA”: LUPITA MURGUÍA 
“Es un verdadero agandalle que Morena se quiera llevar las pensiones de adultos mayores de más de 70 años 
que no se hubieran movilizado o reclamado en los últimos años”, afirmó la candidata del PAN al senado, Lupita 
Murguía, quien cuestionó el porqué de la urgencia de Morena para en pleno proceso electoral tomar la decisión 
de apropiarse de 40 mil mdp del Fondo de Adultos Mayores. (N 1)  
 
PRI 
 
DENUNCIAN PRESUNTO USO DE RECURSOS PÚBLICOS EN CAMPAÑA DE NORMA MEJÍA EN 
TEQUISQUIAPAN 
Militantes y candidatos opositores en Tequisquiapan lanzan acusaciones contra el alcalde Antonio Mejía por 
presuntamente utilizar recursos públicos y el aparato gubernamental municipal en apoyo a la campaña de su 
hermana, Norma Mejía, para las elecciones del próximo 2 de junio. (Rotativo) 
 
MC 
 
VAMOS A SACAR A LA “VIEJA POLÍTICA” 
Sólo se logrará sacar a la vieja política de Querétaro con el apoyo de la juventud, sentenció la candidata a la 
presidencia municipal por Movimiento Ciudadano, Paulina Aguado, durante los encuentros que sostuvo con 
estudiantes de la Universidad Mondragón y de la Universidad de Londres; donde aseguró a este sector que son 
el alma de su campaña. (NQS 3) 
 
DARLE OPORTUNIDAD A UNA NUEVA FORMA DE POLÍTICA 
Al invitar a la ciudadanía a dar oportunidad a una nueva forma de hacer política y con ello, construir una 
sociedad más justa, equitativa y próspera, la candidata de Movimiento Ciudadano a la diputación federal por el 
2° distrito, Zitlally Rubio, se comprometió con la población a ser defensora de los valores y principios que unen 
a la sociedad. (NQS 6) 
 
PVEM 
 
NO TENGO NADA QUE OCULTAR, DICE  “CHEMA” 
José Tapia, candidato a presidente municipal de Querétaro por Morena-PT-PVEM, defendió la compra de dos 
residencias, una a su nombre con un valor de más de 20 mdp y otra a nombre de su pareja, al externar que 
fueron adquiridas con dinero de sus actividades empresariales y no por ser servidor público. (DQ 8) 
 
LOS FONDOS FEDERALES NO HAN DESAPARECIDO 
Ricardo Astudillo, candidato de la coalición  “Sigamos Haciendo Historia” a la diputación federal del Distrito 2°, 
defendió las acciones implementadas por el gobierno federal en materia de seguridad, energía y derechos 
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humanos durante el debate organizado por la UAQ y el INE, en el que además refrendó sus propuestas 
ambientales. (NQS 6) 
 
MORENA 
 
“ME SIENTO INSEGURA”, ALEJANDRA PÉREZ DENUNCIA FALTA DE PROTECCIÓN EN HUIMILPAN 
Me siento insegura”, así manifestó Alejandra Pérez, candidata a la alcaldía de Huimilpan, su temor ante las 
presuntas amenazas de brigadistas del PVEM y rechazó que hayan sido “minimizadas” por actores políticos de 
ese partido que, cabe señalar, es aliado de la llamada “Cuarta Transformación”. (EUQ 4)  
 
MORENISTAS SE QUEJAN DE GRITOS 
Candidatas de Morena pidieron que no se minimicen las agresiones que han sufrido durante sus actividades de 
campaña, esto luego de denunciar que han sido objeto de agresiones verbales e intimidaciones. Beatriz Robles, 
candidata al senado por Morena, dijo que no se ha pedido apoyo de autoridades estatales pues son éstas las que 
han violentado a las mismas candidatas. (DQ 8)  
 
GÁNENME EN LAS URNAS SI PUEDEN 
Un total de 22 denuncias electorales son las que ha enfrentado Santiago Nieto, candidato al senado por Morena-
PT y PVEM (sic), de las cuales 19 se han resuelto favorablemente para el morenista y quedan tres por atender. 
(NQS 2) 
PERFECCIONAR LA “LEY OLIMPIA” 
En el marco del Día Naranja, que se celebra el día 25 de cada mes como una campaña propuesta por la ONU, el 
candidato de Morena al senado, Santiago Nieto presentó su agenda legislativa en favor de las mujeres, que 
contempla impulsar un código penal único, perfeccionar la ‘Ley Olimpia  ’y modificar la Ley Orgánica del 
Congreso. (NQS 4) 
 
SANTIAGO NIETO PROMUEVE AGENDA PROGRESISTA EN FAVOR DE LAS MUJERES 
Santiago Nieto, destacado legislador, ha reafirmado su compromiso con la defensa de los derechos de las 
mujeres mediante la promoción de una agenda legislativa progresista. Ha propuesto una serie de reformas 
enfocadas en garantizar la justicia y equidad de género a través de cambios significativos en la constitución y el 
sistema legal. (DQ 8)  
 
HAY RESPALDO A DESPENALIZAR EL ABORTO Y LEY DE AMNISTÍA: ROBLES Y NIETO 
La despenalización del aborto, políticas públicas en favor de la salud reproductiva de las mujeres y reformas 
para crear un Código Penal Único que defina perseguir toda muerte violenta de mujeres como feminicidios, son 
las propuestas legislativas que Beatriz Robles y Santiago Nieto Castillo impulsarán en caso de llegar al senado 
por Morena. (EUQ 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CONFIRMA KURI NUEVA INVERSIÓN AUSTRIACA 
Empresas de los sectores automotriz y del plástico anuncian 1,224 mdp y 610 empleos 
 
N: CRECE ENGEL CON 1100 MDP 
La empresa austriaca es líder mundial en máquinas de moldeo.  
 
AD: CRECERÁ 9% SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN 
El presidente de la CMIC en Querétaro afirmó que este año tienen buena expectativa en el desarrollo de obras, 
principalmente en el sector público. 
 
EUQ: GOLPEA SEQUÍA A MÁS DE 50 EJIDOS, ADVIERTEN 
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El presidente de la Unión de Organizaciones del Campo, Francisco Perrusquía Nieves, señala que se dejaron de 
sembrar alrededor de 40 mil hectáreas de maíz de temporal en el estado. 
 
PA: ORGANIZA SANDRA APOYO PARA FELIFER 
Reúne la ex presidenta del Sistema Estatal DIF a más de 500 mujeres empresarias, líderes y comunicadoras con 
el candidato a la Capital. 
 
CQRO: DESTINARÁ EMPRESA AUSTRIACA MIL 100 MDP A EXPANSIÓN EN QUERÉTARO 
El director de Recursos Humanos, Gerhard Stangl, aseguró que el proyecto contempla la fabricación de 
máquinas de moldeo por inyección de alta calidad y la generación de 310 nuevos empleos. 
 
P: SHEINBAUM. LÍDER PREVIO AL 2° DEBATE 
La candidata oficialista mantiene una amplia diferencia contra sus oponentes en número de seguidores en redes 
sociales, mientras que Maynez ya adelanta a Xóchitl. 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
DESPERDICIO. Tanto que se abren espacios de participación política para la mujer, que sorprende el nulo 
trabajo proselitista de las candidatas desde la oposición. Ahí está de mal ejemplo Beatriz Robles, número 1 de la 
fórmula de Morena al Senado, quien ni de broma ayuda a Santiago Nieto en la campaña porque tiene la 
seguridad de que, aun perdiendo, ella será senadora por la bendita figura de primera minoría. SIMULACIÓN. 
Otros ejemplos, aunque no tan extremos como Robles, son Paloma Arce y Paulina Aguado, candidatas de esa 
invención llamada Querétaro Seguro y de Movimiento Ciudadano, que tanto escándalo hicieron por ser 
postuladas pero que ahora no proponen, no hablan ni figuran en la lucha por la alcaldía capitalina. Como si su 
misión fuera abrir camino al panista Felipe Fernando Macias. DUDAS. No le dieron a Fabián Camacho la 
candidatura local prometida, pero qué tal le abrieron una investigación y hasta crearán un Comité de Honor 
sobre el manejo de recursos durante su gestión como presidente de la Cámara Nacional de Comercio en 
Querétaro, igual que a su antecesor Carlos Habacuc Ruiz. (DQ)  
 
EXPEDIENTE Q / QUERETANA 
Por Adán Olvera 
Con argumentos de campaña política, por ejemplo, algunos candidatos de Morena aseguran que lo que buscan 
las autoridades es propiciar la construcción de conjuntos inmobiliarios haciendo cambios de uso de suelo. Es 
importante ser preciso para que no le digan y no le cuenten historias electorales, el aspirante a la alcaldía 
capitalina anda perdido en cuanto a la información sobre La Queretana o lo hace con todo el conocimiento para 
llevar agua y votos a su molino. Y es que han señalado que la extensión del parque se redujo el Área Natural 
Protegida lo cual es falso de toda falsedad. El ANP es de 224 hectáreas, de estas en 95.4 se construye la 
Queretana, que son terrenos que adquirió el municipio y que siguen siento ANP, en otras 45 se construirá a 
través de gobierno abierto el proyecto de la segunda etapa, siempre y cuando los adquiera la siguiente 
administración municipal, y también mantendrá el estatus de ANP; y el resto, es decir, alrededor de 83 
hectáreas, no son propiedad del municipio, no hay ningún plan de compra del gobierno municipal, y tienen el 
estatus de Área Natural Protegida. En pocas palabras, no se redujo el Área Natural Protegida, y así lo ha 
declarado el gobierno municipal, algunos representantes de medios de comunicación recibimos una explicación 
detallada el 1 de febrero pasado. En fin, hay a quienes no les caería nada mal tener un asesor que sí le sepa, o 
simplemente googlear antes de hablar y es que sí quieren llegar a gobernar la ciudad, no se puede hacer con 
falsedades o con medias verdades. DE REBOTE. Quién lo diría, hace 6 años Adolfo Ríos andaba en campaña por 
la capital bajo las siglas de Morena, hoy es un importante activo en la campaña panista de Felifer Macías, así es 
la política. (DQ) 
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ASTERISCOS 
PATRIMONIO. El candidato de la 4T a la alcaldía capitalina, José María ‘Chema’ Tapia, adelantó que sí hará 
pública su declaración patrimonial, por lo que, en próximos días, expondrá sus bienes a la ciudadanía de 
Querétaro. Al ser cuestionado sobre las propiedades que posee, una casa con valor superior a 20 millones de 
pesos y una vivienda más a nombre de su esposa por valor similar, el candidato explicó que su patrimonio 
familiar es producto de sus actividades empresariales, de su trabajo; también negó que use prestanombre para 
ocultar parte de sus bienes. CALZADA. El apellido Calzada mostró que tiene mucho peso político. Mientras el 
exgobernador ‘Pepe’ Calzada acompañó a Paloma Silva, candidata a la alcaldía en Pedro Escobedo, donde se 
notó que el exmandatario tiene una plataforma electoral que lo respalda; su esposa, Sandra Albarrán, convocó a 
un numeroso grupo de mujeres para apoyar al candidato en la capital ‘Felifer’ Macías, quien sigue sumando 
simpatizantes del PRI, PAN y PRD a su campaña.  CONSPIRADORES. El equipo de béisbol Conspiradores de 
Querétaro debutará hoy frente a Leones de Yucatán y estrenarán su nueva casa, el estadio que todavía sigue en 
construcción en Huimilpan, muy cerca de la capital queretana. El Estadio Finsus de los Conspiradores tiene el 
campo y las gradas para el público en general. Los palcos y otras amenidades y espacios del complejo deportivo 
todavía no están concluidos pese a que se trabajó a marchas forzadas para el debut del equipo en su casa. (AD 
14) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
CONVOCAN A PERIODISTAS Y LUEGO LES PIDEN QUE SE RETIREN. Que algo extraño sucedió ayer, porque, 
primero, vecinos de El Porvenir convocaron a la prensa a una reunión que se llevaría a cabo, a las 8:00 horas, en 
la esquina de las calles Felipe Ángeles y Porvenir, donde se encuentra la gasolinera clausurada. “Viene personal 
de la Fiscalía General de la República para ver el problema que tenemos los vecinos con el proyecto de 
gasolinera de Felipe Ángeles y Porvenir. La CRE (Comisión Reguladora de Energía) le retiró el permiso y viene 
la fiscalía para hablar con las personas que fuimos dañadas el 29 de diciembre de 2022”, dijeron en la 
convocatoria, pero, una vez ahí, les pidieron que se retiraran. Y sí, a las 8:05 horas, acudió al sitio un 
representante de la Fiscalía General de la República, con dos personas, quien, tras conversar con algunos 
vecinos por no más de un minuto, se fue del lugar. “Ahorita nos vamos a trasladar a las instalaciones de la 
fiscalía y ustedes (los periodistas) no pueden ingresar ahí; no sé si los vecinos quieran darles otra información”, 
dijo antes de irse. Los vecinos insistieron a los periodistas en que se fueran, porque el asunto requería 
discreción; afirmaron que “posiblemente” en una semana convocarían a la prensa para explicar lo sucedido. En 
diciembre de 2022, reporteros y ciudadanos fueron agredidos por personas no identificadas que resguardaban 
la gasolinera ubicada en la colonia El Porvenir. ¡SE AGRADECE! Por cierto, que un aplauso se merece la 
Secretaría de Comunicación, Difusión y Propaganda del Comité Ejecutivo de Morena en Querétaro, pues envió a 
los periodistas ¡un listado con los números telefónicos de sus candidatos y candidatas a presidencias 
municipales y diputaciones! ¡Se agradece! (CQRO 2) 
 
BAJO RESERVA 
"NO SON RESTOS HUMANOS", ASEGURA FISCALÍA. Alarma, nos cuentan, generó el hallazgo de restos óseos 
en el poniente de la capital queretana, una de las zonas más pobladas de la ciudad. A decir de la Fiscalía General 
del Estado que encabeza Alejandro Echeverría, los restos localizados por personal de criminalística de campo 
en prolongación Bernardo Quintana a la altura de la colonia Villas de Geoplazas corresponden a un animal, del 
cual no se especificó de qué tipo. Este peritaje, según la Fiscalía, lo emitió personal del laboratorio de 
antropología forense de la dependencia, quien conoció del hecho por un reporte ciudadano. SANDRA 
ALBARRÁN DE CALZADA SE SUMA AL APOYO DE FELIFER. Sandra Albarran, esposa del exgobernador José 
Calzada Rovirosa, nuevamente, nos refieren, dio nota ayer. A ella se le ha candidateado varias veces desde 2015 
en columnas políticas, sin embargo, no se ha dejado convencer para ir por un cargo de elección popular. Sandra 
es una mujer que ha construido buenas relaciones en la sociedad queretana tras su paso por el DIF estatal esto 
lo sabe el candidato a la alcaldía capitalina, Felipe Fernando Felifer Macias, quien ya construyó una alianza con 
diversos actores políticos, entre ellos el matrimonio Calzada. Sandra participó en un evento al que se asistieron 
alrededor de 600 mujeres para apoyar al candidato panista. (EUQ 2)  
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¿CUÁL ES EL PESO DE LA ALCALDÍA CAPITALINA EN ESTA ELECCIÓN? 
Por Francisco Flores 
Las elecciones en Querétaro se darán para la renovación de los 18 ayuntamientos y las 25 diputaciones locales. 
Pero la joya de la corona es la capital. Desde que llegó la alternancia a Querétaro en 1997, en la capital, sin 
contar a los interinos, se han electo ocho alcaldes, siete de ellos militantes del PAN y uno del PRI Quienes han 
llegado a la alcaldía mediante el voto desde 1997 a la fecha son Francisco Garrido, Rolando Garcia, Armando 
Rivera, Manuel González Valle, Francisco Domínguez, Roberto Loyola, Marcos Aguilar y Luis Nava, en dos 
periodos consecutivos. Querétaro es el municipio más importante de la entidad por ser la capital política y 
económica, y el de mayor población con más de un millón de habitantes. Por este antecedente, al municipio 
capitalino se le considera la joya de la corona de esta disputa electoral. La capital es una demarcación dominada 
por Acción Nacional. Es uno de sus principales bastiones del país. Históricamente, quienes ganan la elección y 
llegan a esta alcaldía se encartan en automático como serios aspirantes a la gubernatura En el trienio 1997-
2000, Francisco Garrido, desde la alcaldía catapultó su camino en la gubernatura. No salió de la alcaldía como 
candidato, sino lo hizo como dirigente estatal del PAN en 2003 Rolando García, el segundo alcalde panista que 
tuvo la ciudad, aspiró a la gubernatura en 2003, y pese al apoyo que tenía del entonces gobernador Ignacio 
Loyola, la carrera interna se la ganó Garrido. En el trienio 2003-2006, Armando Rivera intentó construir su 
candidatura a gobernador para 2009, pero cometió el error de pelearse con Garrido quien era el líder natural 
del panismo y también coqueteó con el PRI, por lo que Manuel González se la ganó. En 2009, González Valle 
salió de la alcaldía de Querétaro para ser candidato del PAN a gobernador, pero perdió la elección 
constitucional frente al priista José Calzada. En 2012, Francisco Domínguez dejó la alcaldía de Querétaro para 
ser senador y de ahí salió para ser candidato a la gubernatura y ganar la elección en 2015 En 2015, Roberto 
Loyola, militante del PRI, también salió de la alcaldía capitalina para ser candidato, pero perdió ante Francisco 
Domínguez. En 2018 Marcos Aguilar. Desde que llegó la alternancia terminó su gestión con un capital político 
diluido por una gestión cuestionada y peleado con los principales liderazgos del PAN, por lo que se quedó con 
las ganas de ser candidato a gobernador. A Luis Nava, el último de los alcaldes capitalinos, en este momento no 
se le ve como aspirante a la gubernatura en 2027, debido a que su músculo se le ve diluido tras no ser nominado 
como candidato a senador por su partido en este proceso electoral. En esta elección, la pelea por la alcaldía está 
entre el panista Felifer Macias y José Moria Chema Tapia. Ellos son vistos por las encuestas con posibilidades de 
triunfo. Al ganador se le dará en automático la etiqueta de tirador por la gubernatura, pero los antecedentes y 
relatados, muestran que la historia la tienen en contra, pues ninguno de los últimos gobernadores ha salido de 
la capital. (EUQ 5) 
 
FUEGO AMIGO 
“SANTA MUERTE”. Colgaron en los muros del Senado una lona con el logotipo de Morena y la imagen de la 
discutida playera que indica “Un verdadero hombre nunca habla mal de López Obrador”. Juan_OrtizMX lo 
posteó en internet. (PA)  
 
TABLERO 
Por Sergio A Venegas Alarcón 
Mentada de Sosa en San Lázaro. Diputado queretano llama malnacidos morenistas. Querétaro es primer lugar 
en sequía excepcional. Santiago y Chema calientan el ambiente político. El Historietario: el último desfile obrero 
en 2016. NACE UNA ESTRELLA. Desde la tribuna más alta del país, la de San Lázaro, donde protestan cumplir 
nuestra Constitución los presidentes de México, el diputado federal panista Enrique Gerardo Sosa Gutiérrez, 
dedicó el miércoles la expresión más dura de nuestra cultura para quienes aprobaron reformas a la ley de 
amparo y de amnistía. El queretano, suplente de Felifer Macías, retomó una frase utilizada en septiembre de 
2019 por el entonces presidente de la Cámara, el legendario Porfirio Muñoz Ledo, en el proceso para la 
renovación de la mesa directiva. Textual. “Me despido con una bonita frase que, les recuerdo, les dijo un día don 
Porfirio Muñoz Ledo: “¡chin… a su madre, qué manera de legislar!” La mentada, naturalmente, indignó al grupo 
mayoritario que por conducto del  potosino Juan Ramiro Robledo, ex subsecretario de gobernación priista, 
exigió llevar al queretano a la Comisión de Ética para abrir un proceso sancionatorio. “Creo, apuntó, que esta es 
la mayor injuria que se ha pronunciado en esta cámara, no creo que haya un precedente igual”. Sí lo había y fue 
citado por Sosa, con la diferencia de que el ya desaparecido Muñoz Ledo, ex presidente del PRI y el PRD, 
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fundador de Morena, lo expresó en corto a Dolores Padierna (esposa del señor Bejarano, el de las Ligas) 
creyendo que el micrófono estaba cerrado. Cabe recordar que Porfirio, fallecido en julio del año pasado, 
interpeló al presidente Miguel de la Madrid en el último informe, tras las elecciones de 1988, pero seguramente 
su mentada de 2019 no quedó registrada en el diario de debates como la del miércoles pasado. La del queretano 
sí. ¿Y quién es Enrique Gerardo Sosa Gutiérrez? Abogado y maestro por la UAQ, doctorado en la Anáhuac, es 
rector de la Universidad Aeronáutica de Querétaro y antes lo fue de la Universidad Politécnica de Santa Rosa. Es 
suplente del diputado federal Felifer Macías, hoy candidato a la presidencia municipal de Querétaro, pero se le 
identifica con el aspirante a senador Agustín Dorantes. Sus intervenciones en San Lázaro, fundamentadas 
jurídicamente, lo han puesto en el foco político sobre todo por el lenguaje utilizado. Xóchitl ya lo tendrá en su 
lista. -BLANCAS Y NEGRAS- SEDIENTOS. Querétaro ya tiene el primer lugar en sequía excepcional de acuerdo 
al último reporte de la Conagua, fechado el pasado 15 de abril y comentado en reunión a puerta cerrada de 
todas las instancias relacionadas con el tema, como lo consignó El Armero en su columna del lunes. El 68.3 del 
territorio queretano, 14 de los 18 municipios, se encuentra en el grado más alto de la crisis hídrica, mientras 
Querétaro,  Corregidora, Pedro Escobedo y Huimilpan están en sequía extrema, el nivel previo. Eso ha 
encendido las alarmas y se proyectan acciones paliativas. La principal: rogar que llueva. Iniciada la cuarentena 
electoral, a 37 días de los comicios, las campañas políticas alcanzan temperaturas tan altas como las de nuestras 
calles con acusaciones recíprocas entre los candidatos a las posiciones federales, locales y municipales, sobre 
todo en cuanto al patrimonio de los principales protagonistas. La polémica se centra sobre todo en las cartas 
fuertes de Morena: Santiago Nieto Castillo para el Senado y Chema Tapia a la alcaldía capitalina, quienes han 
logrado posicionarse ante la opinión pública y desafían al partido gobernante en la entidad. El ex titular de la 
UIF ha radicalizado su discurso tras recuperar la candidatura en la Sala Superior del Tribunal Electoral Federal, 
aguijoneado por la visita de personajes del PAN, como Germán Martínez, Javier Lozano y especialmente Gil 
Zuarth, con quien tiene temas personales. Como Lupita Murguía y Beatriz Robles entrarán al Senado en 
automático, la competencia directa es con Agustín Dorantes que va en la segunda posición de la fórmula, como 
él. Sin embargo, Santiago Nieto sostiene que sus contrincantes reales son el anterior gobernador y el actual. Más 
le vale al sanjuanense que no sea así, porque independientemente de lo que uno piense del primero, éste y 
Mauricio Kuri han probado ser buenos operadores políticos. No han perdido ninguna. Sin olvidar el aval de la 
Corte a la legitimidad del ex candidato presidencial Ricardo Anaya Cortés, tercero en la lista plurinominal de 
Acción Nacional a la Cámara Alta, que regresa a la política nacional y recupera fuerza en el grupo encabezado 
por Marko Cortés. La política es así. -EL HISTORIETARIO- DE MEMORIA. Aquel 1 de mayo de 2016 cumplía el 
entonces gobernador Francisco Domínguez Servién la primera y única cita con el llamado movimiento obrero 
de Querétaro. Como sus antecesores, abriría la marcha desde la Alameda al Jardín Zenea y luego presenciaría el 
paso de las columnas acompañado de miembros del gabinete y, por supuesto, de los dirigentes sindicales. 
Pasaditas de las ocho de la mañana llegó a la cita. Ya lo esperaban en el cruce de Zaragoza y Corregidora los 
principales: J. Cruz Araujo, Ceferino Ramírez, Alejandro Olvera, Miguel Rodríguez, Carmela Mancha y otros 
dirigentes. La nomenclatura en pleno. Saludó y de inmediato comenzó el recorrido. Hasta ahí todo parecía 
normal, un día de campo en el que el nuevo mandatario escucharía lisonjas, compromisos, apoyos y una que 
otra reclamación de los “independientes”. Pero no fue así. Maestros, burócratas, colonos y tianguistas tenían 
preparadas sus protestas en contra de las reformas educativa, laboral y económica. Demasiado para la piel 
sensible del entonces joven gobernante, con apenas siete meses en el cargo y dueño del poder virreinal. De 
pronto los gritos. “¡Mentira, mentira, dijeron que todo cambiaría y es la misma porquería!” “¡Esos son, esos son, 
los que roban la nación!” Y, a coro, el clásico y futbolero “¿eeeh, pu…!” Además de las proclamas, mantas, 
pancartas y una que otra mojiganga, los manifestantes, presuntos herederos de las luchas históricas de los 
mártires de Chicago, Cananea y Río Blanco, lanzaron (¡ah, terroristas!) cachuchas, camisetas y mentadas sobre 
el templete del señor… y algunas le cayeron cerquitita. Digo las cachuchas y camisetas. Suficiente, ¡vámonos! 
exclamó J. Cruz Araujo, al aconsejar a su majestad lo que el inolvidable cronista taurino Pepe Alameda llamaría 
la graciosa huida, cuando apenas habían pasado los primeros contingentes. Muy nervioso se levantó Pancho 
Domínguez acompañado de sus numerosos guaruras, secretarios y líderes oficialistas, para emprender el 
ignominioso escape. “¡Cobarde, cobarde!” gritaba Fuenteovejuna. Densa fue la huída desde el templo de San 
Francisco al Palacio, rodeado de los suyos que le hicieron casita, mientras algunos gritones aún le seguían y 
lanzaban improperios. Pero eso no se iba a quedar así. Meses después fueron encarcelados algunos de los 
supuestos organizadores de las manifestaciones, entre ellos Pablo González Loyola y Gerónimo Sánchez, 
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desalojados los tianguistas de la Alameda y propuesta una fallida ley contra el ¡delito de abucheo! Eso sí, nunca 
más la protesta del Día del Trabajo. En su lugar se inventaron las conmemoraciones light con “mesas de 
reflexión” y convivios. Así fue abolida en Querétaro, cuna de la Constitución y del derecho social mexicano, la 
marcha obrera. El último desfile. -LA FRASE DE LA SEMANA- REVELACIÓN. “Chin… a su madre”: Diputado 
federal queretano Enrique Gerardo Sosa Gutiérrez, a sus compañeros de cámara que aprobaron las iniciativas 
de López Obrador a la ley de amparo y amnistía. No lo pierdan de vista. -JUGADA FINAL- VUELA, VUELA. Al 
diputado queretano y rector de la UNAQ, Enrique Gerardo Sosa Gutiérrez que superó a Xóchitl Gálvez y hasta 
Noroña con la mentada a los diputados de Morena un aeronáutico ¡Jaque Mate! (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL  
SANDRA ALBARRÁN. La expresidenta del DIF estatal organizó el día de ayer un desayuno para el candidato a la 
alcaldía Felifer Macías con más de 500 mujeres del municipio de Querétaro. Nos platican que con la 
incorporación activa de Sandra Albarrán se genera una red de mujeres de la sociedad civil que pedirán el voto 
para el candidato a la capital. Denuncia. Después de denunciar en redes sociales las agresiones a brigadistas y 
candidatos, el equipo legal de Santiago Nieto presentó las denuncias ante la Fiscalía General del Estado para que 
se investigue y sancione a los agresores. Nos platican que, a raíz de esta denuncia, los equipos de algunos 
candidatos han acordado evitar hacer activaciones en lugares donde se encuentren brigadas de otro candidato. 
Martín Arango negó que los programas sociales del municipio de Querétaro se utilicen a favor del aspirante del 
PAN, como asegura Morena. Los 'guindas' sin embargo, ya preparan una denuncia. Nos dicen que el tema va a 
seguir en la agenda. Para no perder de vista. Montserrat Arcos, diputada federal del PRI, ratificó la denuncia 
contra Alejandro Moreno y dijo que él personalmente le pidió 16 millones de pesos. Al campechano solo se le 
acumulan puras malas noticias, pues su candidata parece que no levanten las encuestas, y pues no. (P 2)  
 
CERO CAMBIOS DE USO DE SUELO”: FELIFER 
Andrés González 
El tema es, en Querétaro, harto recurrente; por ser un municipio en constante crecimiento. Son las voraces 
inmobiliarias las que lo acosan. Y por lo delicado, lo aborda con toda puntualidad. “Se acaba de actualizar, el año 
pasado, el programa de desarrollo urbano, que no se actualizaba desde 1981 y en el cual se deslinda con toda 
puntualidad, que es de uso habitacional, cuáles son las zonas naturales protegidas, cuáles de uso comercial, 
entre otras muchas otras cosas. “Sin embargo mi compromiso personal es, para poner orden: cero cambios de 
uso de suelos”. Y repite: “Ningún cambio de uso de suelo más. Hoy –las inmobiliarias – se tendrán que ajustar a 
lo que ya se ha aprobado y es vigente, en el Plan de Desarrollo Urbano, nada nuevo. Así es como vamos a 
contener, vamos a ordenar el crecimiento, para que esté bien regulado, bien equilibrado y también para que sea 
mucho más justo; con nuestra estrategia de blindaje, de áreas naturales protegidas y de cero cambios de uso de 
suelo y el apego al Plan de Desarrollo Urbano que se acaba de aprobar el año pasado, es como vamos a poner en 
orden, a los desarrolladores y a toda la actividad inmobiliaria”. Adiós pues, a los proyectos como Tierra Noble 
Juriquilla, ejido de El Zapote, entre otros muchos. En esta conferencia Felifer se hizo acompañar por Adolfo 
Ríos, el famoso “arquero de Cristo”, para anuncia el más ambicioso programa de desarrollo del deporte en el 
municipio de Querétaro. Este comprende la construcción de un Centro de Desarrollo por año, totalmente 
nuevos; la creación de 21 nuevas canchas de usos múltiples durante el año (tres en cada delegación). Los 
Centros de Desarrollo estarán ubicados en las delegaciones Félix Osores, Epigmenio González y uno más en la 
zona poniente de esta capital. “Además – dijo – de que vamos a rehabilitar y poner al 100, nuestras 25 unidades 
deportivas ya existentes. Mi compromiso es generar un nuevo Centro de Desarrollo Comunitario al año, 
comenzando por el de Félix Osores en el primer año; Epigmenio González en el segundo y el tercero en la zona 
poniente de esta capital”. La inversión total superará los 200 millones de pesos. “Todo esto busca generar un 
cambio en la infraestructura deportiva cómo pilar fundamental a fin de fortalecer el tejido social y emparejar la 
cancha. Y esto es hacer obra social, porque el deporte va a ser de mis brazos operativos más importantes y 
trascendentes para el tejido social. En torno a esto puntualizó: “La entrada a todos estos centros, será 
totalmente gratuita, para ayudar a fomentar una mayor dinámica deportiva y de activación física de la 
población; Así mismo, buscaremos convenios para que estos espacios cuentes siempre con clínicas, talleres y 
actividades que los mantengan con vida”. Claritos pues, los dos puntos de ayer: Fomento total al deporte con la 
creación de estos tres Centros de Desarrollo y cero cambios de uso de suelos. (CÓDICE INFORMATIVO) 
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EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
PRECISIÓN. Las instalaciones clausuradas en Lomas de Casa Blanca, no son de un grupo de AA, sino de un 
anexo y debe tener licencia y condiciones de seguridad para operar. Al parecer el grupo cambió su sede, pero 
dejó sus emblemas pintados. Se actuó conforme a Ley. (N 1)  
 
BUEN AUGURIO 
El sector de la construcción prevé un buen año en cuanto a producción y crecimiento. Recordemos que este 
sector fue duramente golpeado antes y durante la pandemia. Desde 2019 ya venía en caída en su valor de 
producción y la pandemia profundizó aún más su caída. Tras pasar la emergencia sanitaria de COVID-19, el 
sector ha comenzado a despegar no solo en Querétaro sino en todo el país. Pero para el caso local, la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción plantea 9 por ciento de crecimiento, por lo que es un buen número. 
Ya veremos si se logra esta meta. En el ejercicio del Monitor de Promesas de Campaña que publicamos día con 
día de los municipios, así como de gubernaturas y de la presidencia de México en esta edición, podrá encontrar 
los planteamientos que emiten los candidatos como política pública por ejercer en caso de lograr la victoria. En 
este sentido, los ciudadanos podrán estar atentos a lo que plantean los abanderados partidistas y aportar a que 
usted tome la mejor decisión y acuda a las urnas a emitir su voto. En la medida en que los ciudadanos tengan 
mejores herramientas para tomar esta decisión, les irá mejor a los municipios con funcionarios que realmente 
atiendan los retos que se vienen en el corto, mediano y largo plazo. ¡Informémonos y tomemos la mejor 
decisión! (AD 2)  
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